
第４回教養講座 アンケート結果

・

福山駅前や新市にある作品を見て、どんな作家だろうと興味が湧き、｢ニューヨーク在住の有名な
作家｣｢福山出身｣という事は知っていたが、ニューヨーク・ギリシャ・中国など世界的に有名で活
躍されている大作家だという事に驚いた。街にも空間にも人の心にも「ゆとり」が必要だという言
葉が心に残った。とても優しくわかりやすく長年の活動からくる重みを感じられる講演会だった。

・
世界で活躍されている野田先生の話はわかりやすく、感動した。あきられないよう色々なやり方を
考え、次につながるということが大切だと思った。教育とは認めてやることだと教えられた。コミュ
ニケーションが大切だと新たに知った。

・ 美しい写真と引き込まれるお話でとても関心を持って最後まで聴くことが出来た。

・
余裕が大切。余暇を楽しむことが大切。何事もチャンス、タイミングがあることがわかった。モニュ
メント･オブジェで町興しが出来るなんてすごい。

・
平面から立体へ、日本から世界へ、個人による作成からグループによる作成で、相互のイメージ
と技術の向上。芸術に限らず幅広い活動に感動した。残り少ない人生少しでも出来る事を見つけ
たいと思った。

・ 全く知らなかった方だったが、これから先生の作品をよく見てみたい。

・ とても興味深かった。福山からこのような偉い方が出ていらして嬉しい。

・
精力的に活躍されている先生の広い視野での話が聞けて良かった。同年代ですが、益々活躍さ
れることを期待。

・ 最新のニューヨーク情報へ関心があった。芸術は難しく、作品の良さはわからない。

・ 原理原則をたずねる、込めるという事が街づくりに大切。福山の街づくりに必要だと思った。

・
現代アートの先頭の方の話を聞けたことで、もやもやとしていた思いが晴れたような気がする。作
品を見て、余裕が持てたらいいなと思う。今後の指針にしていきたいと、話に聞き入った。

・ 私にとって、新しい世界に触れる事ができた。終わりのまとめが良かったです。



・
よくわからなかった作品ですが、これから少し作品への見方が変わってくるのではないかと思っ
た。

・
4回の教養講座にすべて出席できなかったが、1回目から3回目までのレジュメが置いてあり良
かった。気配り本当にありがとうございました。いいかげん⇒良い加減、評価された時の快感、と
いう言葉が印象に残った。

・
教養講座の内容が充実していて良かった。ニューヨークの街の歴史、福山との関わりがこれから
の生活につながっているように感じた。意欲、きっかけを見つける事、行動する事の大切さなど考
えるヒントになりました。

・ 久しぶりに絵を描いてみたくなりました。

・ 現代アートを今一度見直した。

・ 意欲を持つことが生きる源。私も意欲を失わずに生きていきたい。

・
楽しいお話をありがとうございました。先生の活動の場、作品が世界にあること、日本人作家とい
うことが、日本の誇りだと感じた。先生の作品を通じて、日本を理解してもらえる役に立っているな
んて本当にすごい活動だと思った。これからも益々のご活躍をお祈りしています。

・
世界中で活躍されている先生の話は、エネルギッシュで刺激を受けた。いい機会を与えてくださ
り、ありがとうございます。学長の話も、先生の話を引き出すのが上手で良かった。

・ 楽しく素晴らしい講演だった。ありがとうございました。

・ ありがとうございました。

・ 福山出身で世界的な野田先生、再認識しました。

・
芸術家の人から話を聴く機会がなく作品・ニューヨーク・教育幅広い話が聞けて良かった。現代芸
術、自身の思うまま感じれば良いと思った。世界中に作品があることが素晴らしいと思う。術、自身の思うまま感じれば良いと思った。世界中に作品があることが素晴らしいと思う。

・
常に新しいもの、飽きないもの、繰り返さない、自分のマネをしない、意外性のあるもの、などとて
も素晴らしい目標を示唆していただいた。益々先生の作品・活躍を楽しみにしています。

・ 米国の多民族性について聞けて良かった。宍道湖に行ったら、モニュメントを見てみたい。

・ 世界的な先生の話を聞けて、大変面白かった。

・
話の中で、色々の言葉が良かったが、特に｢出来ない事を可能にする｣というのが良かった。現
在。マラソン・絵･書道など日々を過ごしている中まだまだ挑戦しようと思う。

・
教養講座は１回づつで申し込むほうが参加しやすい。野田先生の話は、現代美術について今ま
で知らなかった事を話していただき勉強になった。幅広い話をありがとうございました。

・
今まで教養講座に何度も参加した。毎年色々な事、違った方向の先生方を迎えてくださり、受講
するのが楽しいです。来年もよろしくお願いします。

・
教養講座という事で、堅苦しい話かと思っていたが、とても楽しく４回とも受講できた。物事に興味
を持ち、これからも挑戦していきたい。

・
講座へ出席させてもらい、色々学ぶ事が出来た。私の全く知らない世界の話もあり、死ぬまで勉
強だと思った。ありがとうございました。


